

Perfiles de conferencistas* del Diplomado en Integración Regional de América Latina y el Caribe

(Las fechas de las conferencias en vivo se anunciarán una vez iniciado el Diplomado, teniendo en cuenta la disponibilidad de los expertos y académicos. Asimismo, los invitados previstos pueden variar, y se pueden incorporar otros perfiles, los cuales se comunicarán al recibir la confirmación)

Ernesto Samper Pizano

Ernesto Samper Pizano es el 37° presidente de Colombia, su mandato fue entre 1994 y 1998. Fue Secretario General de la Unión de Naciones Suramericanas - UNASUR- entre 2014 y 2017. En la actualidad lidera la construcción de una nueva agenda Iberoamericana en la Corporación Escenarios. En 2019 junto a otros líderes políticos de América Latina fundó el Grupo de Puebla. Es Fundador de Corporación Escenarios y en esta diplomado dará una visión única sobre la convergencia de los mecanismos de integración, al igual que del futuro de la integración de la región de América Latina y el Caribe.

Dilma Rousseff

Dilma Rousseff es economista de la Universidade Federal do Rio Grande do Sul y fue elegida presidenta de la República Federativa de Brasil por dos mandatos consecutivos. Anteriormente, en los dos primeros gobiernos del presidente Luiz Inácio Lula da Silva, fue Ministra de Minas y Energía y Ministra Jefa de Gabinete, cargo que ocupó hasta 2010. Durante este período, presidió el Consejo de Administración de Petrobras, la empresa más grande e importante de Brasil. Amplió significativamente la cooperación con varios países de América Latina, África, Oriente Medio y Asia. En julio de 2014, participó junto con los países BRICS en la creación del Nuevo Banco de Desarrollo (del cual es presidenta actualmente) y el Acuerdo de Reservas Contingentes. Tener a Dilma Rousseff como conferencista invitada del diplomado es una experiencia de gran importancia para cualquier participante del diplomado.

Leonel Fernández

Desde 2001 hasta su renuncia el 20 de octubre del año 2019, fue el presidente del Partido de la Liberación Dominicana (PLD). Ha sido tres veces presidente electo de República Dominicana, y fue profesor de la Universidad Autónoma de Santo Domingo y de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO). Creó el Tratado de Libre Comercio con los países que

forman parte de la Comunidad del Caribe (Caricom) y Centroamérica y preside la Fundación Global Democracia y Desarrollo. Actualmente, es presidente de la Fundación Unión Europea-América Latina y el Caribe (Fundación EU-LAC). Leonel Fernández es un personaje clave que compartirá experiencias y perspectivas de la integración de la región Caribe con América Latina a través del Sistema de Integración de América Central.

Sergio Diaz-Granados

El Presidente Ejecutivo de CAF -banco de desarrollo de América Latina-, Sergio Díaz-Granados, es abogado de la Universidad Externado de Colombia, con estudios de posgrado en Gerencia Pública para el desarrollo social realizados en INAP (España). Ha ocupado los cargos de Ministro de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, Viceministro de Desarrollo Empresarial y Presidente de las Juntas Directivas de Bancoldex y ProColombia. Ha sido también Congresista y presidente de la Comisión de Asuntos Económicos de la Cámara de Representantes. Antes de vincularse a CAF, se desempeñó entre 2015 y agosto de 2021 como Director Ejecutivo para Colombia y Perú en el Grupo BID.

Paula Ruiz

Paula Ruiz es doctora en Relaciones Internacionales de la Universidad de São Paulo (Brasil) y también en Estudios Políticos de la Universidad Externado de Colombia, actualmente es docente investigadora de la misma universidad y es la presidenta de la red colombiana de relaciones internacionales (RedIntercol). Trabaja en temas de Cooperación, diplomacia de ciudades e integración regional, y ha sido una pieza clave para la construcción del diplomado, puesto a que es la coordinadora académica del Diplomado en Integración de América Latina y el Caribe.

Andrés Malamud

Andrés Malamud es investigador principal en el Instituto de Ciencias Sociales de la Universidad de Lisboa. Licenciado en Ciencia Política por la Universidad de Buenos Aires, obtuvo su doctorado en el Instituto Universitario Europeo (Florencia). Ha sido investigador visitante en el Instituto Max Planck (Heidelberg) y en la Universidad de Maryland (College Park). Sus áreas geográficas de especialización son Europa y América Latina y ha realizado tareas de consultoría para el Diálogo Interamericano (Inter-American Dialogue), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) y el Parlamento Europeo. Con trabajos

académicos publicados en más de veinte países, Andrés es un conferencista invitado clave para los y las estudiantes del diplomado de integración.

Martha Ardila

Martha Ardila es politóloga y PhD. en Ciencia Política y Relaciones Internacionales. Actualmente, es profesora e investigadora de la Universidad Externado de Colombia y ha sido profesora visitante en universidades como la Universidad de la Florida; la UNAM; la Universidad Simón Bolívar en Ecuador; la Sorbona en París; y el Instituto Iberoamericano en Berlín. Martha, quien nos acompañó en nuestro Segundo Encuentro Internacional, sostiene un reconocimiento académico internacional que aportará perspectivas diversas sobre los mecanismos de integración en Latinoamérica y el Caribe.

Mauricio Jaramillo Jassir

Mauricio Jaramillo Jassir es Doctor en Ciencia Política la Universidad de Ciencias Sociales de Toulouse I en Francia, Magíster en Relaciones Internacionales y Seguridad del Internacional Instituto de Estudios Políticos de Toulouse y en Geopolítica del Instituto Francés de Geopolítica de París, Universidad París 8 e Internacionalista de la Universidad del Rosario. Fue Asesor del Despacho del Secretario General de UNASUR y asesor de la Corporación Escenarios y Vivamos Humanos. Actualmente es profesor de la Universidad del Rosario de Colombia. A través de su formación internacional y trayecto académico nacional, Mauricio instruirá a los y las estudiantes del diplomado sobre el funcionamiento de los mecanismos de integración.

Alexandra Rivera

Alexandra Rivera es profesional en Gobierno y Relaciones Internacionales por la Universidad Externado de Colombia y cuenta con una Maestría en Economía de la Universidad de los Andes. Ha ocupado cargos como Consultora de UNICEF y Asesora de la Presidencia de la República y del Ministerio de Relaciones Exteriores. Actualmente es docente de la Universidad Externado, y con su experiencia como asesora de relaciones exteriores, Alexandra aportará al lado práctico del diplomado a través de estudios de caso fácticos.

Edgar Vieira

Edgar Vieira es economista de la Universidad de Medellín, con Maestría en Relaciones Internacionales de la Universidad Javeriana y Doctorado en Estudios de las Sociedades Latinoamericanas de la Universidad Sorbona Nueva en París. Desde el 2010 es Profesor titular del Colegio de Estudios

Superiores de Administración (CESA) y coordina el Centro de Estudios sobre Globalización e Integración CEGLI del grupo de investigación del CESA. Actualmente es director del Centro de Pensamiento Global de la Universidad Central de Colombia. Con su trabajo investigativo sobre globalización e integración, Edgar aportará perspectivas sobre la integración latinoamericana con el resto de bloques mundiales y de la escena internacional.

José Briceño

José Briceño es Doctor en Ciencia Política del Instituto de Estudios Políticos de Aix-en-Provence, Francia. Es titular de una Maestría en Relaciones Internacionales de la Universidad de Durham (Inglaterra) y abogado de la Universidad de los Andes, Mérida, Venezuela. Actualmente, es editor regional para América del Sur de Latin American Policy, revista editada por el Tec de Monterrey y Blackwell – Wiley. Es autor y editor de varios libros sobre integración latinoamericana, otorgándole una experiencia clara, académica, y teórica al diplomado.